

6.—Migration interprovinciale nette, par province, 1931-1949

Province	Du 1 ^{er} juin 1931 au 1 ^{er} juin 1941	Du 1 ^{er} juin 1941 au 1 ^{er} avril 1944	Du 1 ^{er} avril 1944 au 1 ^{er} sept. 1946	Du 1 ^{er} juin 1946 au 1 ^{er} juin 1947	Du 1 ^{er} juin 1947 au 1 ^{er} juin 1948	Du 1 ^{er} juin 1948 au 1 ^{er} juin 1949
Île du Prince-Édouard.....	-3,000	-7,000	1	-2,000	-3,000	-1,000
Nouvelle-Écosse.....	+8,000	+8,000	-18,000	-2,000	-1,000	-1,000
Nouveau-Brunswick.....	-10,000	-19,000	+3,000	-2,000	-1,000	+1,000
Québec.....	-3,000	-13,000	-10,000	+1,000	+1,000	+12,000
Ontario.....	+78,000	+59,000	+79,000	+21,000	+41,000	+54,000
Manitoba.....	-48,000	-25,000	-21,000	+2,000	+2,000	+9,000
Saskatchewan.....	-158,000	-86,000	-38,000	-6,000	-6,000	-7,000
Alberta.....	-42,000	-15,000	-42,000	+1,000	+6,000	+9,000
Colombie-Britannique.....	+82,000	+89,000	+56,000	+26,000	+24,000	+17,000

¹ Moins de 500.

Section 3.—Estimations de la population entre les recensements

Les estimations de la population entre les recensements servent à plusieurs fins. Sur elles se fondent les taux de la statistique démographique, les chiffres per capita de la production et du commerce et d'autres analyses. Tout récemment, elles se sont révélées utiles pour l'estimation de la main-d'œuvre et autres caractéristiques de la population d'après les données recueillies au moyen d'échantillonnages.

Les estimations sont établies d'abord pour la population totale du Canada et de chaque province. Elles doivent être disponibles vers la date visée, soit le 1^{er} juin de chaque année. Comme les chiffres définitifs relatifs aux éléments changeants de la population ne sont pas prêts à cette date, le nombre de naissances, de décès et d'immigrés est en partie complété par extrapolation, afin d'obtenir un chiffre provisoire pour l'intervalle de juin à mai. Afin d'éviter une erreur cumulative, le calcul recommence de fait au dernier recensement précédent pour chaque année et utilise les chiffres les plus à jour. Les naissances des années intermédiaires sont ajoutées aux chiffres du recensement et les décès en sont soustraits. Le nombre d'immigrés est ajouté et celui des émigrés, soustrait. C'est au sujet des émigrés que les renseignements sont le plus rares: il est possible de connaître le nombre de Canadiens qui passent aux États-Unis d'après les chiffres de l'immigration américaine, et parfois aussi le nombre à passer au Royaume-Uni d'après ceux des autorités anglaises, mais aucune donnée touchant les autres pays n'est disponible.

Le programme des estimations de la population prévoit deux chiffres pour chaque année: l'un fondé sur des données provisoires, expliquées plus haut, et qui comporte nécessairement une extrapolation du chiffre des naissances, des décès et de l'immigration, et l'autre fondé sur des données définitives qui ne peuvent être connues que lorsque le dernier renseignement subséquent a été obtenu. Ce dernier renseignement est le recensement décennal suivant. En théorie, il n'y a rien à gagner à apporter de légères rectifications qui se situent dans les limites de l'erreur à laquelle, de toute façon, les chiffres sont sujets; en pratique, ces rectifications créent de la confusion. Comme on calcule le chiffre de chaque année indépendamment en remontant jusqu'au dernier recensement, ce n'est pas en soustrayant le chiffre d'une année de celui de l'année suivante que l'on obtient la